

# Conmemoración al Día Mundial del Agua

## Nota de prensa

### EXPERTOS IBEROAMERICANOS DIALOGARON SOBRE LA IMPORTANCIA DEL ACCESO Y PRESERVACIÓN DEL AGUA EN LA REGIÓN

- El webinar en conmemoración del Día Mundial del Agua congregó a expertos y representantes en materia de derechos humanos para abordar la problemática del acceso al agua y la seguridad hídrica.
- Los defensores del pueblo de Bolivia, Panamá, Ecuador y Paraguay proporcionaron un análisis para enfrentar los desafíos relacionados con la contaminación, escasez y preservación de los recursos hídricos.

**Asunción, 23 de marzo de 2024.-** En una iniciativa conjunta liderada por la Defensoría del Pueblo de Paraguay, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y la Red de Instituciones Nacionales de Derechos Humanos (RINDHCA), se llevó a cabo el webinar en conmemoración del Día Mundial del Agua.

La jornada contó con la participación destacada de expertos, académicos y representantes de Instituciones Nacionales de Derechos Humanos de la región, y profundizó el diálogo sobre el derecho al agua y la importancia de su preservación.

“Hoy nos reunimos para abordar sobre el acceso al agua y la seguridad hídrica, es nuestra responsabilidad garantizar que todos tengan acceso a este recurso vital para la vida y la dignidad humana, este es el comienzo de un diálogo continuo y colaborativo sobre el derecho y la protección de nuestros recursos hídricos”, mencionó **Rafael Ávila Macke**, defensor del Pueblo de Paraguay durante la apertura del encuentro.

Destacaron las intervenciones del **Prof. Mag. Hugo Cañiza**, especialista en Derecho Ambiental de la Entidad Binacional Itaipú, el **PHD. Carlos Echeverría**, máster en Hidrología y especialista en Sistemas de Alerta Temprana y la **Lic. Cinthya Martínez**, especialista en fortalecimiento a organizaciones de mujeres y a consejos comunitarios de agua y saneamiento, quien trabaja con los pueblos indígenas del Chaco paraguayo

#### CONTACTO

**Víctor Nicolás Salinas**  
Responsable de Comunicación  
OEI Paraguay  
[victor.salinas@oei.int](mailto:victor.salinas@oei.int)  
(+595) 971 975742

# Conmemoración al Día Mundial del Agua

y durante su intervención mencionó que se encuentran trabajando en la sensibilización a todos los miembros de la comunidad para el buen uso y manejo del agua, cómo administrarlo y cómo trabajar de manera responsable para que pueda ser sostenible en el tiempo.

Se presentó además un informe técnico de alerta elaborado por auditores de la Contraloría General de la República, sobre los agentes contaminantes en estaciones de servicio, el cual ofreció una perspectiva crítica desde la defensa del Acuífero Patiño.

**“Ante la creciente demanda de agua para consumo humano, agravada por los efectos del cambio climático y la contaminación de las fuentes de agua es fundamental establecer estos espacios de reflexión, diálogo y acción para proteger, conservar y hacer un uso eficiente de este recurso vinculado con este derecho humano”**, puntualizó **Pedro Francisco Callisaya**, defensor del Pueblo del Estado Plurinacional de Bolivia y secretario general de la Red de Instituciones Nacionales para la Promoción y Protección de los Derechos Humanos del Continente Americano durante su intervención.

El cierre del evento estuvo marcado por reflexiones y conclusiones en las que se subrayó la importancia de proteger los recursos hídricos y promover acciones para garantizar el acceso equitativo al agua potable y el saneamiento en la región.

El webinar completo se encuentra disponible en el [canal de YouTube de la OEI Paraguay](#).

## Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos de cooperación, junto a entidades públicas, banca multilateral, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

### CONTACTO

**Víctor Nicolás Salinas**  
Responsable de Comunicación  
OEI Paraguay  
[victor.salinas@oei.int](mailto:victor.salinas@oei.int)  
(+595) 971 975742